



Mi Universidad

Control de lectura

Jorge Ghandi Gordillo L.

Control de lectura

Cuarto parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2 "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Diciembre del 2024

Dr. Sergio A. Jimenez Ruiz
Jorge Gordillo

Aproximación crítica a los Políticos en Salud Indígena.

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedades actividades estatutales en el campo de la salud indígena, entre ellas la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas la incorporación en los hospitales ubicados en territorios indígenas la emergencia de oficinas federales y los estatutos para apoyar las medicinas tradicionales y alternativas complementarias.

El inicio, desarrollo e implementación de plataformas teóricas - Prácticas de cursos talleres y diplomados con más de 25 años de las experiencias sobre esta política de salud en pueblos originarios en México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibles adecuaciones. El colonialismo externo y luego el interno, dieron como resultado la invariable subordinación política, social y económica de los pueblos indígenas y descendientes de otros grupos culturales al poder.

En oposición a la teoría funcionalista que sirvió a las Naciones Unidas y a los países europeos que buscaban una antropología interesada en proporcionar herramientas eficaces para el control y buen gobierno de los pueblos sometidos, no conlleva cambios profundos contrarios y armónicos de los pueblos por ellos colonizados se buscan los posibles vínculos entre el discurso antropológico y el discurso del "indigenismo" como de "admiración"

JEAN BOOK

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La teoría de los

Ritos de Paso en la actualidad

Jorge Gualda

El nombre general de Arnold van Gennep era Charles Vaur, pero el esbozo el pseudónimo relacionado con su madre holandesa rechazando el antropónimo alemán de su padre, ya que ella se había divorciado cuando él contaba con seis años de edad. Nacido en 1873 dentro del imperio alemán, creció en Francia y se educó sucesivamente en Lyon, Niiza y París a la Postre, recibió el justo título de doctor de la etnografía. A principios del siglo XX ya se contaba con estudios etnográficos relativamente sistemáticos de casi todas las regiones de los cinco continentes. Ante la multitud a primera vista muy incoherente de informaciones conocidas una de las preocupaciones principales de la época Van Gennep ya conocía que no fue el primero en haber visto observado por las anomalías que presentaban entre sí los ritos que se venían a las que se venían, el establecimiento de similitudes a nivel de los conjuntos ceremoniales. No consideraba a los ritos tanto en su particularidad, sino en su posición relativa en el seno de las ceremonias ceremoniales, pues postula que toda acción ritual debe ser ejecutada según un encadenamiento preciso de actos y el objeto es semejante y ritos precedimientos son si no idénticos en el detalle al menos etnólogos Van Gennep intentó

JEAN BOOK

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Javier Castillo

Obstinación terapéutica terapéutica

El llamado encarnizamiento es una expresión social popularizada por los medios de comunicación social, en algunas lenguas románicas que traduce de manera parcial a un uso expresiva el término más académico de distanacia. Palabra de origen griego que significa muerte difícil o angustiosa en el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanacia para indicar el proceso de morir de tratamientos que no tienen sentido que la prolongación de vida biológica del paciente consideramos que la expresión de encarnizamiento terapéutico implica una intencionalidad o por lo menos conciencia de que se trata de algo inhumano que no se corresponde en la mayoría de casos con la intención del médico. La traducción que hace la literatura inglesa del problema que tratamos es la de prolongación innecesaria o fútil de los medios de soporte vital. Básicamente algunos de los factores de la conducta distanacia u obstinación terapéutica, estara el convencimiento acritico de algunos médicos de que la vida biológica es un bien por el que se debe de luchar, adopción de medidas terapéuticas que antemoran más los usos correctos científicos de la enfermedad que al enfermo, afectado de un proceso irreversiblemente ignorancia o desprecio del derecho del paciente o de sus representantes legales en su nombre a rechazar el inicio o continuación de tratamientos médicos.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

~~Jorge Cortizo~~

Antropología de la Muerte

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron numerosas actividades estatales en el campo de Salud Médica indígena, entre ellas la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas, el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas la incorporación en hospitales ubicados en territorios indígenas, la emergencia de las Oficinas Federales y estatales para apoyar las medicinas tradicionales y alternativas complementarias, el inicio desarrollo e implementación de Plataformas teórico-prácticas, de cursos, talleres, diplomados dedicados a la denominada Salud intercultural cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones, la capacitación de los trabajadores de salud para adquirir competencias en el terreno intercultural de sus instalaciones, la capacitación, la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior entre otros aspectos. Con más de 25 años de experiencias sobre esta Política de salud en Pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances sus limitaciones y sus posibles adecuaciones. Voces expertas, críticas y reflexivas han surgido a partir de la implementación de los hospitales denominados

JEAN BOOK

Referencia bibliografica

- Navarro R.C., Sánchez, E. Y. P., 8 Maya, A.. P. (2017), Aproximación crítica a las políticas en Salud Indígena, medicina tradicional e interculturalista en México (1990-2016). Salud Colectiva.
- Jáuregui, J. (2002). La teoría de los ritos de paso en la actualidad. Boletín oficial del INAH. Antropología, 68, 61-95
- Pardo, A. (2001), Obstinación terapéutica. Bioética y Ciencias de salud, 2001, vol.
- Mansilla, M. (2008), Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Cultura y religión, 2(1), 74-85.